
Argentina no suscribirá el 
acuerdo pandémico de la OMS

SALUD 

YPF recibió varias ofertas por 
áreas maduras de hidrocarburos

ECONOMÍA

Cenpat alerta sobre falta de fondos 
para ejecución de proyectos

CIENCIA 

“Trevelin se está haciendo cargo de lo que le corresponde a Nación” 
EL CONCEJAL LIVIO ESPINOZA CARGÓ DURO CONTRA MIELI 

El panorama nacional refleja 
un aumento significativo en 
el temor al desempleo, re-
vela una encuesta de Opina 
Argentina. Según los datos, 
6 de cada 10 expresan que 
están peor económicamente 
que hace un año. En cuanto 
la capacidad de ahorro, solo 
el 20% indica poder hacerlo 
y el 78% carece de esta po-
sibilidad. De acuerdo a los 
últimos datos publicados por 
el INDEC, la tasa de desocu-
pación se ubicó en el 5,7%. 

Desempleo golpea de lleno a los argentinosDesempleo golpea de lleno a los argentinos
LA TASA DE DESOCUPACIÓN SE SITUÓ EN 5,7%, SEGÚN EL INDEC

Gobernadores de Juntos por el Cambio 
ratificaron su apoyo a la Ley de Bases

VILLARRUEL REUNIÓ A JEFES DE BLOQUE PARA DEFINIR LA SESIÓN DEL MIÉRCOLES 

NACIONALES

Milei viaja a Europa con su hermana mientras se vota “Ley de Bases”

EL PRESIDENTE PARTICIPARÁ DE LA CUMBRE DEL G7
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 El presidente Javier Milei, viaja a la cumbre del G7 junto a su hermana el mismo día que se vota la Ley de Bases en el Senado 

Javier Milei partirá este miér-
coles a la cumbre del G7 en 
Italia mientras en el Senado 

se estará votando la ley bases y el 
paquete fiscal. Victoria Villarruel 
quedará al frente del Poder Ejecu-
tivo en medio de una sesión donde 
a La Libertad Avanza no le sobran 
votos para blindar el proyecto que 
le otorga facultades delegadas al 
Presidente.

Milei viajará sin la canciller 
Diana Mondino y sin el Minis-
tro de Economía, Luis Caputo. 
La ministra de Relaciones Exte-
riores representará al país en la 
Cumbre de la Paz sobre Ucrania 
que se llevará a cabo en Suiza 
tras la reunión del G7 de las prin-
cipales potencias occidentales, de 
jueves a sábado, en el sur de Ita-
lia, con la participación en ambos 
encuentros del presidente ucra-
niano, Volodimir Zelenski.

Mondino estará acompañada 
en Suiza por Luis Petri, el minis-
tro de Defensa de la Nación.

Javier Milei en el G7
En su paso por el G7, Milei coin-
cidirá con Lula da Silva, el papa 
Francisco y el príncipe heredero 
de Arabia Saudita, Mohamed bin 
Salmán, quienes tendrán como 
anfitriona a la primera ministra 
italiana, Giorgia Meloni.

La estrella del evento será el 
papa Francisco, el primer pontí-
fice que participa en una reunión 
del club de las naciones más ricas 
del mundo. Será el orador prin-
cipal en una sesión dedicada a 
los riesgos y oportunidades que 
plantea la Inteligencia Artificial 
(IA).

En el plano local, las negocia-
ciones por la ley Bases quedarán 
a cargo de Guillermo Francos 
quien deberá blindar un piso de 
37 votos para lograr la aproba-
ción del proyecto.

Las turbulencias económicas 
y financieras a partir de la caída 
de la cotización de bonos y ac-
ciones del país en Wall Street, 
además de un incipiente rebo-
te de la inflación previsto para 
este mes, llevaron al ministro de 
Economía a bajarse de la gira del 
Presidente.

Milei viajará a Italia con una 
comitiva reducida, acompañado 

EL PRESIDENTE PARTICIPARÁ DE LA CUMBRE DEL G7

Milei se va a Europa con su hermana 
mientras se vota la «Ley de Bases»

por la secretaria general de la 
Presidencia, Karina Milei, pero 
sin la canciller Diana Mondino 
quien estará en Suiza junto a 
Petri.

Esta tarde, a las 18, Victoria 
Villarruel recibirá a los jefes de 
bloque en la reunión de labor 
parlamentaria para definir los 
detalles de la sesión del próximo 
miércoles.

En principio, se adoptaría un 
mecanismo de votación por ca-
pítulos, similar al de Diputados, 
para evitar que se vote cada ar-
tículo e inciso por separado en el 
marco de una sesión que se ex-
tenderá más de 12 horas. Afuera, 
en la plaza, está convocada una 
movilización para rechazar la 
aprobación de la ley bases, orga-
nizada por la CGT, la CTA, mo-
vimientos sociales y el gobierno 
de Axel Kicillof.

Ley de Bases 
La Oficina del Presidente difun-
dió este lunes un comunicado en 
el que resaltó que los datos de 
abril “revelan la recuperación más 

significativa de los salarios reales 
privados de los argentinos desde 
el año 2009″. Solicitó que el Se-
nado sancione el proyecto de ley

El Gobierno destacó que los 
últimos datos oficiales indican 
que los salarios privados su-
bieron a un ritmo del doble que 
la inflación y reclamó que el 
Senado sancione la Ley Bases 
“con el fin de liberar la fuerza 
productiva de los habitantes de 
la Nación Argentina”.

“La Oficina del Presidente 
comunica que los datos oficia-
les de abril revelan la recupe-
ración más significativa de los 
salarios reales privados de los 
argentinos desde el año 2009. 
Esta información se corrobora 
con los resultados del Panorama 
Mensual de Trabajo Registrado, 
elaborado por la Secretaría de 
Trabajo. En este contexto, las 
cifras de abril evidencian un 
incremento del 16,1% en los sa-
larios, mientras que la inflación 
se situó en un 8,8%”, indicó la 
Oficina del Presidente en un 
comunicado difundido en las 

redes sociales.
En ese sentido, consideró 

que “esto implica que los suel-
dos están creciendo aproxima-
damente al doble de la infla-
ción”, por lo que “los argentinos 
comienzan a experimentar una 
recuperación del poder adqui-
sitivo de sus ingresos, gracias 
a la desaceleración de la infla-
ción mensual heredada del go-
bierno anterior, la estabilidad 
de precios y la eliminación del 
déficit fiscal, que generaba in-
certidumbre sobre la solvencia 
del Estado”.

“Estos resultados demues-
tran que, con un plan económico 
serio y un Estado que deja de ser 
un obstáculo para la producción 
y el empleo, es posible revertir 
años de decadencia. Argentina 
está en camino de convertir-
se en una potencia económica, 
desprendida de las ataduras del 
gasto público descontrolado y la 
intervención estatal”, consideró 
la carta publicada por la OPRA.

Por último, destacó que 
“para acelerar este proceso 

de recuperación económica es 
fundamental que el Congreso 
apruebe la Ley Bases, con el fin 
de liberar la fuerza productiva 
de los habitantes de la Nación 
Argentina”.

En los últimos días desde el 
Gobierno se mostraron más ac-
tivos para resaltar mejoras en 
los datos económicos y al mis-
mo tiempo insistir con la nece-
sidad de que el Congreso aprue-
be la primera ley desde que el 
Milei asumió. El presidente 
afirmó que “la caída de la in-
flación explica por qué la casta 
está tirando con todo” luego de 
publicar en su cuenta oficial de 
la red social X, un “semáforo de 
actividad” donde se demuestra 
la recuperación de la economía.

En la misma publicación 
realizada el fin de semana, tam-
bién declaró que los opositores 
“están quemando las naves” y 
que al conocer esa información 
“la desesperación se hace evi-
dente”. “Van a ir con todo por-
que saben que, si nos sale bien, 
no vuelven más…” indicó. 
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El desempleo representa no 
solo un desafío para los 
individuos que se ven pri-

vados de un ingreso estable, sino 
también un dolor de cabeza para 
la economía en su conjunto. 

La falta de empleo no solo 
afecta la capacidad de las perso-
nas para cubrir sus necesidades 
básicas, sino que también genera 
un círculo vicioso que afecta la 
demanda de bienes y servicios, 
desacelera el crecimiento econó-
mico y puede provocar desequili-
brios sociales significativos.

A nivel personal, esta situa-
ción conlleva en muchos casos 
a un estrés financiero, pérdida 
de autoestima y una sensación 
de incertidumbre que afecta la 
salud mental y emocional de los 
individuos. 

En este sentido, en el país, el 
panorama nacional refleja un au-
mento significativo en el temor al 
desempleo, revelado por una re-
ciente encuesta de Opina Argen-
tina. Este factor se ha convertido 
en una preocupación creciente 
para la población, reflejando una 
inquietud generalizada sobre la 
estabilidad laboral y las oportuni-
dades de trabajo.

Y es que el temor al desempleo 
se ha arraigado como una preocu-
pación mayoritaria en la sociedad, 
alcanzando un preocupante 30% 
desde febrero de este año. Esta 
percepción se acentúa especial-
mente entre mujeres y aquellos 
con un mayor poder adquisitivo. 

En esa línea, la realidad eco-
nómica de los encuestados refleja 
una situación desafiante, ya que 
6 de cada 10 expresan que están 
peor económicamente que hace 
un año, mientras que solo el 18% 
afirma estar en una posición me-
jor. Esta tendencia se refleja tam-
bién en la capacidad de ahorro, 
siendo solo el 20% quienes indi-
can poder hacerlo y el 78% care-
ce de esta posibilidad. 

Según los últimos datos pu-
blicados por el INDEC, durante 
el cuarto trimestre de 2023, la 
tasa de actividad, que indica la 
proporción de la población eco-
nómicamente activa (PEA) sobre 

LA TASA DE DESOCUPACIÓN SE SITUÓ EN 5,7%, SEGÚN EL INDEC

El desempleo golpea de lleno 
a los argentinos 

el total de la población, se situó 
en el 48,6%. En cambio, la tasa 
de empleo, que muestra la pro-
porción de personas ocupadas 
respecto a la población total, al-
canzó el 45,8%.

En contraste, la tasa de des-
ocupación, que representa a las 
personas sin empleo, disponibles 
para trabajar y en búsqueda acti-
va de empleo en relación con la 
PEA, se ubicó en un 5,7%. Ade-
más, la tasa de subocupación 
abarcó el 10,5% de la PEA, los 
otros ocupados demandantes y 
los no demandantes disponibles 
en conjunto llegaron al 11,3%.

El informe del Indec reveló 
que la juventud de entre 14 y 29 
años enfrentó una notable inci-
dencia de desempleo, con tasas 
del 13,4% para mujeres y del 
11,5% para hombres

“Entre las regiones, las que 
mostraron la mayor tasa de des-
ocupación fueron Gran Buenos 
Aires y Pampeana, con 6,5% y 
5,6% respectivamente. Al mismo 
tiempo, se destaca que la región 
con menor tasa de desocupación 
fue Patagonia (3,4%).

En referencia al nivel educati-
vo de las personas desocupadas, 
el 71,5% cuentan con estudio 
hasta secundario completo, y el 
28,5% presentan nivel superior y 
universitario, completo o incom-
pleto”, indica el reporte del ente.

Panorama 2024
El panorama laboral en Argenti-
na presenta un desafío de acuerdo 
con un estudio llevado a cabo por 
Bumeran. Este revela una baja en 
las intenciones de contratación, 
con solo el 65% de los especialis-

tas en recursos humanos planean-
do contratar nuevos empleados 
en este 2024. 

Esta cifra marca el nivel más 
bajo registrado por la consultora 
en los últimos tres años, mostran-
do un descenso significativo en 
comparación con el 71% en 2022 
y el 75% en 2021 que tenían pla-
nes de contratación.

La disminución del 65% al 
75% en dos años representa una 
pérdida de 10 puntos porcentua-
les en las intenciones de contra-
tación, lo que podría indicar una 
mayor precaución por parte de las 
empresas debido a la incertidum-
bre económica y las condiciones 
del mercado laboral. 

Entre las empresas que sí pla-
nean aumentar su plantilla, se 
observa una diversidad en cuan-
to al incremento proyectado: el 

32% prevé un aumento del 10%, 
el 26% considera un incremento 
del 5%, y el 15% planea ampliar 
su plantilla en un 15%.

En relación con la reducción 
de la plantilla, un 28% de los ex-
pertos en recursos humanos con-
fesó estar planificando despidos. 
En términos de magnitud, el es-
tudio muestra que el 33% de las 
organizaciones planea reducir su 
plantilla en un 20%, otro 33% en 
un 5%, el 22% en más del 30%, 
y el 11% implementaría una re-
ducción del 30%. Estas tenden-
cias reflejan un ámbito complejo 
y dinámico, donde las empresas 
enfrentan decisiones difíciles en 
medio de un entorno económico 
cambiante y desafiante. 

Fuentes: Plataforma Digital El 
Mejor Trato, Instituto Nacional de 
Estadísticas y Censos, Bumeran
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Se realizó este lunes por la 
tarde la reunión de Labor 
Parlamentaria clave para de-

finir el modo como se desarrollará 
este miércoles la sesión especial 
en la que debatirán la ley de Bases 
y el paquete fiscal.

Con ese objetivo, la presidenta 
del Cuerpo, Victoria Villarruel, se 
reunió con los jefes de bloque.

Este miércoles se tratarán en 
el recinto de la Cámara alta los 
dos proyectos impulsados por el 
Gobierno que, luego de que lo-
gren su aprobación -como se bus-
cará-, volverán con modificacio-
nes a Diputados.

Según trascendió, la sesión 
que se iniciará este miércoles a 
partir de las 10 de la mañana será 
sin cuarto intermedio y con el fin 
de acotar su extensión, habrá lis-
tas de oradores de un máximo de 
10 por bloque.

Se estableció respecto del de-
bate en general que cada inter-
bloque tenga 20 minutos, 10 por 
orador y 20 minutos por cierre, 
con excepción del senador José 
Mayans. En lo posible, el número 
de oradores será de 20 senadores 
por cada orden del día, corres-
pondiendo 10 al interbloque del 
Frente de Todos y 10 al resto de 
los bloques políticos.

Para el debate en particular, 
habrá 5 minutos para quien reali-
za la propuesta y 10 para los in-
formantes.

VILLARRUEL SE REUNIÓ CON JEFES DE BLOQUE PARA DEFINIR LA DINÁMICA DE LA SESIÓN 

Mañana se debatirán la ley de Bases 
y el paquete fiscal en el Senado 

La votación en particular se 
hará por capítulos a excepción de 
aquellos temas que generan ma-
yor discrepancias. Igual que en 
Diputados, primero se votará el 
proyecto de ley de Bases y Puntos 
de Partida para la Libertad de los 
Argentinos en general, y luego se 

hará la votación en particular.
A continuación, se votará en 

general el proyecto de Medidas 
Fiscales Paliativas y Relevantes, 
tras lo cual votarán en particular 
esa iniciativa.

La sesión se extenderá no me-
nos de diez horas, y con ese objeti-

vo se acordó no hacer homenajes, 
ni cuestiones de privilegio.

Buena parte de la sesión será 
presidida por Victoria Villarruel, 
pero promediando la misma la ti-
tular del Senado dejará su lugar 
al presidente provisional del Se-
nado, Bartolomé Abdala, debido 

 Victoria Villarruel encabezó la reunión de labor parlamentaria con los jefes de bloque para diagramar la sesión especial de este miércoles

Los 10 gobernadores de Juntos 
por el Cambio (JxC) manifes-

taron su “apoyo contundente” a la 
“ratificación y sanción” de la Ley 
de Bases y el Paquete fiscal que se 
tratará este miércoles en el recinto 
del Senado. 

En un comunicado conjunto, 
los dirigentes dieron un respaldo 
de peso a los textos oficialistas, en 
medio de un escenario que todavía 
está abierto y cuyo final en la Cá-
mara alta es incierto.

El texto fue suscripto por 
Alfredo Cornejo (Mendoza); 
Jorge Macri (CABA); Leandro 
Zdero (Chaco); Claudio Pog-
gi (San Luis); Marcelo Orrego 
(San Juan); Carlos Sadir (Jujuy); 
Maximiliano Pullaro (Santa Fe); 
Rogelio Frigerio (Entre Ríos); Ig-
nacio Torres (Chubut); y Gustavo 
Valdés (Corrientes).

LEY DE BASES

Gobernadores de Juntos por el Cambio ratificaron 
su apoyo a la Ley de Bases 

provinciales”, sostienen en el co-
municado oficial.

En otro párrafo los  gober-
nadores expresan: “necesitamos 
dar una clara señal a los merca-
dos, al mundo y a los argentinos 
que nuestro país avanza hacia el 
equilibrio fiscal, apuesta a la in-
versión privada y moderniza su 
sistema laboral”.

En ese sentido, explicaron 
que “todos estos ejes han encon-
trado un consenso mayoritario 
entre el oficialismo y un sector 
de la oposición constructiva y 
dialoguista”.

“No hay más tiempo que per-
der. La mayoría de las provin-
cias ha manifestado su apoyo a 
los instrumentos requeridos por 
el Presidente de la Nación y el 
gobierno nacional”, finaliza el 
documento.

“Resulta indispensable dar-
le las herramientas al gobierno 
nacional para avanzar con las 

transformaciones que votó mayo-
ritariamente la sociedad argenti-
na. Cualquier dilación que pueda 

ocurrir en el trámite legislativo 
puede afectar no sólo a las finan-
zas nacionales, sino también a las 

a que cuando salga del país Javier 
Milei rumbo a Europa la vicepre-
sidenta quedará al frente del Po-
der Ejecutivo.

Además de Villarruel y el se-
cretario Parlamentario Agustín 
Giustinian estuvieron los sena-
dores Bartolomé Abdala, Carlos 
Espínola, Mariana Juri, Edith 
Terenzi, Mónica Silva, Pablo Da-
niel Blanco, Juan Carlos Romero, 
Andrea Marcela Cristina, Juliana 
di Tullio, José Mayans, Anabel 
Fernández Sagasti, Carlos Arce, 
Vilma Bedia, Luis Juez, Ezequiel 
Atauche, Natalia Gadano, Eduar-
do Vischi y Lucila Crexell.

La Libertad Avanza llega a la 
discusión en el Senado tras haber 
cedido en numerosos cambios en 
la redacción de ambas iniciati-
vas, sin embargo algunos artícu-
los todavía generan resistencias 
y podrían ser rechazados. En los 
cálculos más optimistas, muchos 
de ellos no saldrán negativamen-
te por dos tercios, con lo cual la 
Cámara baja podría insistir con 
su versión original por mayoría 
simple.

Los dictámenes de ambos 
proyectos lograron las firmas 
con disidencias de la oposición 
dialoguista hace casi dos sema-
nas atrás. Mientras que el pasado 
viernes el radical Martín Lousteau 
presentó sus dictámenes de mino-
ría. No obstante, los primeros en 
votarse serán los de mayoría. 
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 El concejal Livio Espinoza de Trevelin cargó duramente contra el gobierno nacional

En la última sesión ordinaria, 
el concejal trevelinense Li-
vio Espinoza fue muy críti-

co del gobierno nacional y recor-
dó que en campaña el presidente 
Javier Milei afirmaba que el ajuste 
lo pagaría “la casta política” y ad-
virtió que “en los hechos eso no 
está ocurriendo”, acentuando que 
la población toda se ve perjudi-
cada por las medidas económicas 
impulsadas desde el 10 de diciem-
bre último.

Sostuvo el edil del bloque ma-
yoritario que “no hay una sola po-
lítica pública” implementada por 
la Administración Central de la 
Libertad Avanza “que favorezca a 
la gente de a pie” y repasó que en 
un corto período de tiempo “au-
mentaron las prepagas de salud, 

EL CONCEJAL APUNTÓ CONTRA JAVIER MILEI

Espinoza: «Trevelin se está haciendo 
cargo de lo que le corresponde a Nación»

los medicamentos y los servicios 
básicos de gas y energía en cifras 
exorbitantes”.

Resaltó que en estos seis meses 
creció la pobreza en la Argentina, 
que según algunas instituciones 
se encuentra por arriba del 50%. 
También, lamentó el concejal justi-
cialista, creció el índice de desocu-
pación y relacionado con ello bajó 
considerablemente el consumo de 
determinados productos en los es-
tablecimientos comerciales.

No dudó en señalar que “fun-
dir a la industria” pareciera ser un 
objetivo del gobierno nacional y 
que las medidas neoliberales no 
protegen al producto argentino, 
por el contrario lo liman. “Dónde 
irá a parar esa gente que trabaja en 
la industria nacional”, se preguntó 

preocupado y aseveró que no en-
cuentra ni un solo argumento sóli-
do que justifique el actual progra-
ma económico.

“Todo lo que están haciendo 
no favorece al pueblo trabajador 
argentino, a la industria nacional, a 
la salud y a la educación”, reafirmó 
Espinoza en Hora de Preferencia, 
añadiendo que por supuesto Tre-
velin se ve afectado. “Aquí el mu-
nicipio está haciéndose cargo de 
muchas políticas que le correspon-
den al Estado nacional”, manifestó 
molesto.

Por último, el edil advirtió que 
“el Estado nacional no está por 
ningún lado” y llamó a la reflexión 
sobre las promesas del presidente 
antes de asumir al frente del Eje-
cutivo. “Milei mintió”, enfatizó. 

El concejal y referente de la 
Agrupación justicialista “Gen-

te de Madryn”, Federico Garitano, 
se refirió al anuncio realizado por 
el gobierno chubutense en cuanto 
a la reactivación de obras luego de 
una reunión con el nuevo Jefe de 
Gabinete de la Nación, Guillermo 
Francos.

En tal sentido expresó: “Cele-
bramos las gestiones anunciadas 
para reactivar obras en la provin-
cia, siempre es bueno que se pue-
dan realizar porque genera pues-
tos de trabajo y las ciudades se 
desarrollan. Sin embargo, Puerto 
Madryn parece no ser visualizada 
como la segunda ciudad del país 
por su crecimiento y ninguna de 

ANTE ACUERDOS DE LA PROVINCIA CON NACIÓN 

Garitano reclamó que se prioricen obras para Puerto Madryn  
cio de obras es siempre una buena 
noticia, debemos estar alertas que 
este llamativo cambio de política 
del gobierno nacional mostrando 
predisposición a negociar obras, 
no sea solo una estrategia para 
mejorar el ánimo antes de votar 
leyes o decretos que atacan a tra-
bajadores e industrias y entreguen 
las riquezas del país”, dijo el edil.

Por último, manifestó que 
“hace mucho tiempo que la ciu-
dad reclama obras como el co-
lector cloacal oeste, la planta de 
tratamiento sur o las obras de 
infraestructura necesarias para 
dotar de servicios a los terrenos 
que traspaso la Armada. Puerto 
Madryn parece, por lo menos en 

cuanto al reclamo de obras ante 
la Nación, no ser muy considera-
da en el mensaje de integración 
provincial que desde el estado 
provincial se promueve”.

“Insisto en destacar que cada 
obra anunciada es, seguramente, de 
vital importancia para cada pueblo 
porque les resuelve inconvenientes, 
dinamiza su economía y los prepa-
ra mejor para enfrentar estos duros 
momentos. Pero debo expresar, 
como representante del pueblo ma-
drynense que en este oportunista 
cambio de rumbo del gobierno de 
Milei con la provincia del Chubut 
en cuanto a la realización de obras 
Puerto Madryn no ha sido conside-
rada”, señaló Garitano.

las obras que la ciudad había pro-
yectado, gestionado e, incluso, a 
punto de licitarse o licitadas han 

sido incluidos en el anuncio reali-
zado por el gobierno del Chubut”.

“Al mismo tiempo que el anun-
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La directora del Céntro Pa-
tagónico (Cenpat) de Puer-
to Madryn, Mirtha Lewis 

alertó este lunes sobre el retraso 
en los desembolsos económicos 
para la ejecución de los proyectos 
y líneas de investigación que se 
mantienen en la institución.

Asimismo, manifestó que se 
espera que en un plazo menor 
a seis meses haya una reorga-
nización a nivel nacional, en la 
Secretaría de Ciencia y Tecno-
logía, porque “los fondos están, 
muchos de ellos vienen del Ban-
co Interamericano de Desarro-
llo (BID), pero al haber cambia-
do las estructuras, muchos de 
ellos no se han podido ejecutar, 
tanto los proyectos de los inves-
tigadores como la importación 
de equipamiento”.

Seguidamente, la directora del 
Cenpat comunicó que las partidas 
se frenaron en noviembre del 2023 
por lo que en lo que va del 2024 

LA CIENCIA SIGUE EN ALERTA

El Cenpat en alerta ante la falta 
de fondos para la ejecución de proyectos

brillan por su ausencia los fondos 
para investigar. “Lo que sí tuvi-
mos son fondos para el funciona-
miento, el cual está pactado hasta 
fin de año”, aclaró.

Además, Lewis alertó que tras 
la renuncia del Secretario de In-
novación, Ciencia y Tecnología 
hoy la institución no cuenta con 
interlocutores válidos para recla-
mar por los fondos, ni para gene-
rar nuevos proyectos.

En tanto, informó que si las in-
vestigaciones continúan sin fondos 
los mayores perjudicados serán los 
becarios, quienes tienen un tiempo 
para llevar adelante su tesis y cum-
plido ese plazo de 5 años, podrían 
perder todo el avance conseguido.

“El ingreso de becarios ha dis-
minuido. En años anteriores ingre-
saban 1.200 y este año fueron solo 
300 o 400. El 1 ero de abril debían 
darle ingresos, pero esto no suce-
dió y nos informaron que pasaría 
en el mes de agosto”, dijo Lewis. 

La Facultad Regional Chubut 
de la Universidad Tecnológi-

ca Nacional (UTN – FRCH) y la 
Universidad del Chubut (UDC) 
firmaron un convenio de coope-
ración que promete optimizar los 
procesos de certificación y capa-
citación en ambas instituciones.

El acuerdo establece la im-
plementación del sistema de 
certificaciones desarrollado por 
la UDC en la UTN – FRCH, lo 
que permitirá emitir certificados 
de forma rápida, segura y confia-
ble. Este sistema, diseñado para 
mejorar la seguridad y confiabi-
lidad de los documentos, propor-
cionará un servicio de calidad a 
estudiantes, docentes, investiga-
dores y expositores, entre otros. 
La decana de la UTN – FRCH, 
Diana Bohn, y la rectora de la 
UDC, Marcela Freytes Rey, fue-
ron las encargadas de suscribir 
el convenio.

Durante la firma, Diana Bohn 
destacó: «Este acuerdo es un paso 
fundamental para garantizar que 
nuestras certificaciones sean rá-
pidas y eficientes. Al adoptar el 
sistema de la UDC, estamos me-
jorando la calidad del servicio 
que brindamos a nuestra comuni-
dad académica«.

PUERTO MADRYN

Universidades de Chubut firmaron 
acuerdo de cooperación

gico. Por parte de la UDC, acom-
pañaron a la rectora Freytes Rey, 
el vicerrector Fernando Menchi, 
quien también subrayó la impor-
tancia de esta alianza estratégica.

La colaboración entre la UTN 
– FRCH y la UDC destaca la re-
levancia del trabajo articulado 
entre universidades para enfren-
tar los desafíos actuales en edu-
cación superior. Diana Bohn re-
saltó: «La sinergia entre nuestras 
instituciones nos permitirá no 
solo optimizar nuestros procesos 
internos, sino también ofrecer 
una formación más robusta y ac-
tualizada a nuestros docentes y 
estudiantes. Juntos, podemos lo-
grar un impacto significativo en 
la calidad educativa de nuestra 
región».

Este acuerdo simboliza un 
avance significativo en la con-
solidación de una red educativa 
más fuerte y eficaz, promoviendo 
la innovación y la excelencia en 
la enseñanza y la investigación. 
La cooperación entre la UTN – 
FRCH y la UDC es un ejemplo 
destacado de cómo el trabajo con-
junto puede generar beneficios 
sustanciales para la comunidad 
académica y, en última instancia, 
para la sociedad en general.

Además, la UTN – FRCH se 
comprometió a ofrecer contenidos 
virtuales para mejorar la capacita-
ción de los docentes de la UDC. 
Esta colaboración permitirá que 
ambas instituciones fortalezcan 

sus capacidades y recursos, asegu-
rando una educación de excelencia 
en la región.

La vicedecana y secretaria de 
Ciencia, Técnica y Posgrado de 
la FRCH, Soraya Corvalán, jun-

to con la secretaria Académica y 
de Planeamiento, Mariana Serra, 
estuvieron presentes en la firma 
del acuerdo, reafirmando el com-
promiso de la UTN – FRCH con 
el desarrollo académico y tecnoló-
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Líderes en energía y minería 
de las provincias de San 
Juan, Santa Cruz, Salta, 

Catamarca y Jujuy compartieron 
sus proyectos actuales y futuros 
de energía limpia para descarbo-
nizar el sector minero ante más de 
70 participantes en un taller orga-
nizado por el Programa del Sector 
Eléctrico del Departamento de 
Estado.

Del encuentro que tuvo lugar 
en la ciudad de Buenos Aires, par-
ticipó la Secretaria de Minería de 
Santa Cruz, Nadia Ricci, quien 
encabezó una comitiva provincial 
que participó en un taller organi-
zado por el Programa del Sector 
Eléctrico del Departamento de 
Estado de Estados Unidos.

En este marco, Ricci mani-
festó: “Tuvo que ver con el tema 
energético, con la descarboniza-
ción y de los Objetivos de Desa-
rrollo Sostenible (ODS) 2030 y 
2050 relacionados con el consumo 
y la baja de emisiones del dióxido 
de carbono. Desde la provincia el 
tema fue de la energía relacionado 
con la minería, se hizo un análi-
sis del consumo, de acuerdo a los 
informes de impacto ambiental de 
las operadoras, y pedimos un in-
forme sobre del consumo energé-

NADIA RICCI PARTICIPÓ DE UN TALLER EN BUENOS AIRES

Santa Cruz busca avanzar en 
la descarbonización de la minería 

tico. Con esto hicimos un análisis 
del consumo de toneladas de dió-
xido emitidas por la producción 
de oro y plata, fue un gran análi-
sis de los técnicos de la Secretaría 
y cuáles son las proyecciones en 
relación a esto”.

“Al 2025 la idea es lograr el 
20% del consumo que sea de ener-

gías renovables, y la planificación 
de la provincia estuvo representa-
do por el Ing. Retortillo. Esto en 
referencia a la planificación de la 
estructura energética de la provin-
cia”, detalló.

Seguidamente, Ricci priori-
zó: “Nuestra provincia tiene un 
problema importante con las ex-

tensiones territoriales, pero nues-
tra geografía es amigable para el 
trabajo en exploración y el asen-
tamiento de inversiones en mate-
ria minera. El acceso a fuentes de 
energía no resulta tan complejo, 
los costos son altos, pero forma 
parte del análisis a nivel económi-
co que hacen las empresas cuando 

deciden si invierten o no”.
“El gran desafío es tratar de 

encontrar acuerdos y posiciones 
que acerquen a los gobiernos y 
empresas para el desarrollo del 
interconectado s, para terminar de 
conectar localidades que tienen 
potencial minero y que todavía no 
están interconectadas”, amplió. 

 Santa Cruz pone el foco en la gestión ambiental en torno a la minería 

YPF cerró la etapa de recep-
ción de ofertas para la venta 

de sus bloques convencionales 
maduros, en el marco de lo que 
bautizaron el Proyecto Andes.

Según informó la compañía, 
se recibieron más de 60 ofertas 
de parte de más de 30 compa-
ñías nacionales e internacionales. 
«Demuestra el interés y el éxito 
de la propuesta de la compañía 
en el mercado», sostuvieron. Al 
momento del cierre se contabili-
zaban casi 80 ofertas en total.

Durante las próximas dos 
semanas, YPF analizará las pro-
puestas recibidas e iniciará las 
negociaciones finales tendientes 
a la firma de los acuerdos para 
la transferencia de los activos 
durante el segundo semestre. 
«Todo este proceso lo lleva ade-

ECONOMÍA 

YPF recibe ofertas por áreas maduras de hidrocarburos
quén, Río Negro y Chubut. Según 
pudo saber Energy Report, todos 
los clusters recibieron ofertas y 
generaron interés por las empre-
sas participantes. En total serían 
55 las áreas a desprenderse, si 
se tienen en cuenta las áreas de 
Santa Cruz y Tierra del Fuego, 
que pasaron jurisdicción de las 
provincias en un proceso de re-
versión.

Esta iniciativa es uno de los 
cuatro ejes del plan estratégico 
4×4 de YPF, que busca optimizar 
el portafolio del upstream, con-
centrando la inversión en aque-
llas áreas convencionales y no 
convencionales que generen ma-
yor valor para la compañía y sus 
accionistas y sean más acordes a 
su escala. 

(Fuente: Energy Report)

lante el Banco Santander junto a 
YPF como forma de garantizar la 
transparencia e independencia de 

las decisiones que se tomen», in-
dicaron desde la petrolera.

El Proyecto Andes se extiende 

a 30 áreas convencionales agru-
padas en 11 clusters ubicadas en 
las provincias de Mendoza, Neu-
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 Río Negro gestiona ante Nación para que el demandado servicio de pasajeros del tren del Valle sea una realidad

El Tren Patagónico está cer-
ca de lograr el objetivo de 
brindar el servicio Chichi-

nales-Cipolletti. Están avanzadas 
las gestiones de Provincia ante 
Nación para que el demandado 
servicio de pasajeros del tren del 
Valle sea una realidad.

El tren será una alternativa de 
transporte más, no sólo para las y 
los trabajadores que se movilizan 
a diario por el corredor Alto Valle, 
sino también para más de 25 mil es-
tudiantes universitarios que se tras-
ladan habitualmente hacia los dis-
tintos centros y casas de estudios.

Semanas atrás el ministro de 
Obras y Servicios Públicos, Ale-
jandro Echarren, el presidente 
del Tren Patagónico SA, Roberto 
López y el secretario de Trans-
porte, Juan Ciancaglini, realiza-
ron ante Nación y Ferrosur las 
gestiones correspondientes para 
solicitar la prórroga al Tren Pata-
gónico de la concesión integral del 
uso de vías.

“La idea es reforzar el sistema 
de transporte del Alto Valle, por-

RÍO NEGRO GESTIONA ANTE EL GOBIERNO NACIONAL

El Tren Patagónico está más cerca de brindar 
el servicio Chinchinales- Cipolletti

Patagónico, que hizo un recorrido 
e inspección de todo el trazado de 
vías y estaciones. También se está 
analizando todo lo que es material 
rodante y se evalúa si se puede ge-
nerar una formación que nos per-
mita cubrir el trayecto Chichina-
les-Cipolletti”, explicó Echarren.

El Tren Patagónico SA remi-
tirá esta semana a Nación un es-
tudio detallado sobre el estado de 
las vías y estaciones.

Del informe se desprende que 
la Provincia deberá hacer previa-
mente un plan de mantenimiento 
de las vías férreas y resolver cues-
tiones relacionadas a la seguridad 
en los cruces de vías en ciudades 
y recupero de los edificios de las 
Estaciones.

Posteriormente, la Provincia 
deberá esperar la autorización de 
Nación para el traslado de pasajeros 
en el corredor Chichinales-Cipo-
lletti. No se descarta la posibilidad 
del envío de un coche-locomotora 
por parte de SOFSE, Operadora 
Ferroviaria Sociedad del Estado, 
para cubrir el recorrido. 

“Desde el Gobierno provin-
cial no vamos a claudicar 

con nuestra defensa”, manifestó el 
Secretario de Malvinas, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur y Rela-
ciones Internacionales del gobier-
no provincial, Andrés Dachary, 
quien encabezó el acto por Día 
de la Afirmación de los Derechos 
Argentinos sobre Malvinas y el 
Sector Antártico, que se instaura 
por ley en 1973 y conmemora la 
creación de la Comandancia polí-
tica y militar de las Islas Malvinas 
el 10 de junio de 1829.

El acto oficial tuvo sede en la 
Plaza Islas Malvinas de la ciu-
dad de Ushuaia y contó con la 
participación de representantes 
del Poder Judicial, legisladores, 
miembros del gabinete provin-
cial, representantes del Munici-
pio de Ushuaia, Fuerzas Arma-
das y de Seguridad, Veteranos de 
la Guerra de Malvinas, maestros 
bicontinentales, público en gene-
ral. Además, Dachary destacó la 
especial participación del Cónsul 
de Chile.

Durante su discurso, el fun-
cionario recordó que “toda esta 

LO DIJO EL SECRETARIO ANDRÉS DACHARY

Islas Malvinas: “El Gobierno fueguino 
no va a claudicar en su defensa”

Malvinas, unas Malvinas que la-
mentablemente continúan siendo 
invadidas, son unas Malvinas que 
continúan siendo saqueadas de 
nuestros recursos naturales, mili-
tarizadas e inclusive con lo que es 
la proliferación de armas de des-
trucción masiva”, remarcó.

Por otro lado, agradeció “es-
pecialmente la presencia de nues-
tro querido amigo el Cónsul de 
la República de Chile”, y añadió 
que “Chile en muy pocos días va 
a estar nuevamente presentando 
nuestra petición ante el Comité 
de Descolonización, como lo ha 
hecho históricamente desde el re-
torno a la democracia”.

Finalmente, expresó que “des-
de el gobierno de la provincia 
queremos darles la tranquilidad 
de que no vamos a claudicar con 
nuestra defensa”, y concluyó: “no 
vamos a ceder, no vamos a bajar 
nuestros brazos, no vamos a per-
mitir que se nos siga abofeteando 
con una promesa de que nunca va 
a cambiar el estatus de nuestras 
islas, porque vamos a trabajar 
hasta que recuperemos lo que es 
nuestra integridad territorial”. 

región estuvo planteada a partir 
de lo que es el desarrollo” y agre-
gó que “uno inevitablemente tiene 

que entender qué fue lo que pasó, 
cuánto hemos avanzado y hacer 
una lectura muy crítica de esto”.

“Hoy, junto con el 2 de abril, 
tenemos que recordar cada una 
de las cuestiones que pasan en 

que son ciudades que están cre-
ciendo mucho poblacionalmente 
y el tren sería un servicio válido 
y atractivo para descomprimir el 

tránsito y también un transporte 
alternativo más económico”, in-
formó el ministro.

“Estuvimos haciendo varias 

gestiones ante Ferrosur y nos au-
torizaron a comenzar hacer el 
relevamiento técnico, así que de 
eso se ocupó el equipo del Tren 
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En el mes de mayo, la pro-
ducción nacional de vehí-
culos fue de 38.440 unida-

des, lo que representó una baja del 
10,6% respecto de abril y 27,9% 
menos con relación al mismo mes 
del 2023. El sector exportó 22.974 
vehículos: registró un incremento 
del 11,5% en su comparación con 
el mes anterior, y 24,1% menos 
respecto del volumen que se con-
tabilizó en mayo de 2023.

En ventas mayoristas, el sector 
automotor comercializó a la red 
de concesionarios 27.851 unida-
des en mayo, volumen 24,1% su-
perior al registro de abril, y 27,9% 
por debajo del volumen de mayo 
del año pasado.

Con 16 días hábiles (uno me-
nos respecto de abril y cuatro de 
igual mes del 2023) de actividad, 
las terminales automotrices pro-
dujeron 38.440 unidades en mayo, 
10,6% por debajo del volumen de 
abril.

Además, la producción se con-
trajo 27,9% si se compara con las 
53.282 unidades alcanzadas en 
mayo del año pasado.  

En el acumulado de los pri-
meros cinco meses de 2024, las 
terminales produjeron un total de 
184.707 vehículos de pasajeros y 

LOS DATOS DE ADEFA REFLEJAN EL COMPLEJO PANORAMA

Volvió a caer drásticamente 
la producción de autos en mayo

tamiento de la actividad.
No obstante, el directivo desta-

có que “por primera vez en lo que 
va del año se observa un aumento 
en los volúmenes de exportación 
y ventas mayoristas respecto del 
mes anterior”. 

En este sentido, si bien re-
querirá de un seguimiento en los 
meses venideros, observó que se 
podría estar ante la presencia de 
un cambio de tendencia, luego 
de haberse encontrado un piso en 
esas variables en el mes de abril.

Este cambio de tendencia en el 
mes es alentador y refuerza nues-
tro compromiso de seguir traba-
jando en conjunto con la Cadena 
de Valor y el Gobierno en la agen-
da del sector”.

En lo que respecta a ventas 
mayoristas, el sector automotor 
comercializó a la red de concesio-
narios 27.851 unidades en mayo, 
un 24,1% superior respecto de las 
entregas de abril y 27,9% por de-
bajo del volumen del mismo mes 
del año pasado.

Entre enero y mayo se co-
mercializaron a la red un total de 
129.653 vehículos, un 20,3% por 
debajo de las 162.723 unidades 
de los primeros cinco meses del 
2023. 

utilitarios, 23,8% debajo respecto 
de las 242.255 unidades que pro-
dujo en el mismo período del 2023.

Respecto del desempeño en 
el comercio exterior, el sector ex-
portó 22.974 vehículos durante el 
quinto mes del año, lo que arro-
jó un crecimiento de 11,5% en su 
comparación con abril y 24,1% 
debajo respecto del mismo mes 

del 2023.
En el acumulado de enero a 

mayo, exportaron 105.955 unida-
des, 17,7% menos respecto de los 
envíos registrados en el mismo 
periodo del año pasado.

Más ventas pero 
menos producción
“Durante las últimas semanas, 

hemos experimentado una serie 
de paradas esporádicas en varias 
plantas de producción, debido 
a las inundaciones en el sur de 
Brasil. La falta de suministro de 
piezas, se refleja en los volúmenes 
de producción del período y su 
comparación con el mes anterior”, 
explicó Martín Zuppi, presidente 
de ADEFA, respecto del compor-

 La producción nacional de vehículos fue de 38.440 unidades, lo que representó una baja del 10,6% respecto de abril y 27,9% menos que en mayo 2023 
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El vocero presidencial Ma-
nuel Adorni aseguró que 
la Argentina no suscribirá 

al tratado pandémico de la Or-
ganización Mundial de la Salud 
(OMS) y que ni aceptará ningún 
pacto internacional que implique 
ceder soberanía. «Consideramos 
que podemos tomar nuestras pro-
pias decisiones ante un evento que 
puede no darse nunca. Entende-
mos que podemos hacerlo por 
nuestra cuenta sin depender de 
otros países», completó en su con-
ferencia de prensa.

Vale recordar que el presi-
dente Javier Milei reposteó hace 
horas una publicación en la red 
social X, en la que un seguidor 
libertario escribió: «Argentina 
volvió a ratificar su soberanía 
frente a la OMS y sus futuros 
tratados internacionales de pan-
demias«.

A lo que el mandatario res-
pondió: «Viva la libertad cara-
jo«, acompañado del video que 
muestra la reunión de la Organi-
zación Mundial de la Salud.

LO RATIFICÓ EL VOCERO PRESIDENCIAL

Argentina no suscribirá el 
acuerdo pandémico de la OMS

Argentina no suscribirá 
al acuerdo pandémico 
de la OMS
Hace pocos días, desde la cartera 
sanitaria que dirige Mario Russo, 
se emitió un comunicado en el que 

ratificaron la postura argentina 
respecto al acuerdo pandémico de 
la OMS.

“Desde el Ministerio de Sa-
lud de la Nación, se enfatizó que 
nuestro país no suscribirá ningún 

acuerdo pandémico que pueda 
llegar a afectar temas de sobe-
ranía nacional y las capacidades 
existentes -indicaron-. En este 
sentido, la Argentina continuó tra-
bajando en el marco del multila-

La causa de los seguros acaba 
de reactivarse tras el fallo de 

la Cámara Federal que ratificó al 
juez Julián Ercolini. Este lunes, 
el magistrado ordenó una tanda 
de allanamientos en domicilios y 
oficinas que pertenecen al broker 
Héctor Martínez Sosa, casado con 
la secretaria de Alberto Fernán-
dez, pudo saber este medio.

Uno de los procedimientos se 
adelante en las oficinas que tiene 
la empresa del broker en la ciudad 

de Río Grande, en Tierra del Fue-
go, en la calle San Martin al 800. 
“Entre 6 y 8 efectivos de la Policía 
Federal llevan a delante el procedi-
miento, realizando el retiro de do-
cumentación en el marco de la in-
vestigación por las contrataciones 
de seguros para la administración 
pública”, publicó la FM Fuego.

También hay un allanamiento 
en curso en oficinas de Martínez 
Sosa en la localidad de San Isidro, 
entre otros lugares.

ESCÁNDALO DE LOS SEGUROS

Allanan oficinas y 
domicilios del broker 
Martínez Sosa

teralismo en temas estratégicos de 
importancia en la agenda de salud 
pública nacional, regional e inter-
nacional, como la digitalización 
del sistema de salud, el fortaleci-
miento de las cadenas de suminis-
tro, la lucha contra la resistencia 
antimicrobiana, la promoción de 
la investigación y el desarrollo en 
salud, entre otros”.

Y completaron el escrito: “Es 
por eso por lo que la República Ar-
gentina, como miembro de la OMS 
y estado parte del RSI (2005), 
apoya plenamente la misión de la 
OMS como autoridad institucional 
rectora y coordinadora con el pro-
pósito de alcanzar el más alto nivel 
de salud. Sin embargo, se puso de 
manifiesto [con las exposiciones 
de los delegados] la preocupación 
sobre el proceso de enmienda al re-
glamento sanitario y se apeló a que 
dicho proceso cumpla con los tiem-
pos y procesos de consulta previos 
establecidos. Nuestro país realiza-
rá su evaluación y tomará decisión 
como país soberano y miembro de 
la OMS”. 
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La Selección Argentina per-
dió 3-2 ante Francia (25-19, 
25-17, 22-25, 26-28 y 15-9) 

en el último partido del Week 2 en 
Ottawa, Canadá.

En cuanto a goleo, Facundo 
Conte fue el máximo anotador 
con 22 puntos. Ahora, los argen-
tinos buscarán su lugar en París 
2024 en el week 3  jugarse en 
Eslovenia.

Argentina se recuperó 
pero no pudo con Francia 
en el cierre del week 2
Argentina fue de menor a mayor 
y remontó un partido que parecía 
que perdía en sets corridos. Me-
joró el juego, pudo forzar el tie-
break y cayó por 15-9 a menos de 
24 hs del triunfo ante Serbia.

Francia comenzó en ventaja 
por 5-2 pero rápidamente de con-
traataque la Selección lo igua-
ló en 5. El seleccionado francés 
sacó diferencia de dos en el 10-8 
y aumentó su ventaja 14-11 por 
un error del equipo nacional que 
siguió errático y llegó a la recta 
final 20-15 debajo. El rendimiento 
general no fue malo pero el último 
campeón olímpico no aflojó y se 
llevó el primer set por 25-19.

El segundo parcial comenzó 
nuevamente con Francia por de-
lante por 8-5 que estiró su ventaja 
a seis puntos en el 14-8. Argentina 
descontó pero el conjunto galo fue 
implacable y llegó al final del set 

VÓLEY MASCULINO

Argentina cayó en tie-break ante 
Francia en el cierre del Week 2

por 20-14. Argentina siguió sin re-
cuperarse y con un error de saque 
del equipo de Marcelo Méndez, 
Francia se llevó el segundo set por 
25-17.

En el tercer set Argentina 
comenzó 8-6 arriba pero rápida-
mente Francia se puso 10-8. La 
Selección mejoró el rendimiento y 
se adelantó por 15-14 lo que forzó 
el tiempo técnico de Andrea Gia-
ni. Ezequiel Palacios con un ace 
estiró la ventaja a dos. Con mejora 
en contraataque el combinado na-
cional se puso 18-15 arriba y llegó 
al final del set con esa diferencia 

para llevárselo por 25-22 con un 
toque de Facundo Conte.

El cuarto set empezó parejo 
pero Francia sacó una diferencia 
de 7-5. Con el correr del set la se-
lección francesa estiró su ventaja 
a cuatro en el 10-6 y continuó así 
gran parte del set. Argentina reac-
cionó, se puso a uno en el 20-19 y 
logró igualar en 22. El final del set 
fue punto a punto y finalmente el 
combinado nacional pudo forzar 
el tie-break por 28-26 con un con-
traataque de Ezequiel Palacios.

En el quinto Francia sacó una 
gran ventaja enseguida por 5-1 y 

siguió ampliando su diferencia 
durante todo el parcial gracias al 
saque. Argentina no tuvo resto 
para recuperarse y el anfitrión de 
los próximos Juegos Olímpicos se 
llevó el partido por 15-9.

Cómo queda Argentina 
con vistas a la clasificación 
olímpica
La Selección quedó cerca de la 
clasificación a París 2024 pero 
deberá seguir su camino en Es-
lovenia del 18 al 22 de junio para 
confirmar su plaza.

A pesar de la derrota, lo po-

sitivo para el equipo de Marcelo 
Méndez es que no se perdió en 
sets corridos lo que hubiese sido 
aún peor pensando en los puntos 
perdidos en el ranking mundial 
que clasificará a los cuatro me-
jores que todavía no lograron su 
pase a la cita olímpica.

Solamente faltan cuatro parti-
dos para el cierre de la fase regular 
de este certamen internacional y 
Argentina, junto a Italia, Eslove-
nia y Cuba, aún se mantiene entre 
los cuatro clasificados a la com-
petencia polideportiva que tendrá 
lugar en Francia. El quinto lugar 
lo ocupará el mejor de África que 
es Egipto.

Además de Francia por ser 
anfitrión, los que ya están clasifi-
cados a los Juegos Olímpicos son 
Brasil, Alemania, Estados Unidos, 
Japón, Polonia y Canadá.

El próximo week será clave
La Selección Argentina que co-
manda Marcelo Méndez integrará 
el Grupo 5 de la tercera semana de 
la competencia que tendrá lugar 
del 18 al 23 de junio en el Stozi-
ce Arena de la capital eslovena de 
Ljubljana.

El martes 18, la Selección Ar-
gentina enfrentará al anfitrión a 
las 15:30, el jueves 20 a Turquía 
a las 8, el viernes 21 ante Polonia 
en el mismo horario y cerrará ante 
Bulgaria el sábado 22, también a 
las 8. 
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La Selección Argentina 
U18 masculina cayó por 
110-70 ante Estados Uni-

dos en la final de la AmeriCup 
U18, disputada en la ciudad de 
Buenos Aires en el Estadio de 
Obras.

El combinado nacional, obtu-
vo el subcampeonato en el certa-
men, siendo esta su mejor actua-
ción desde 2008.

Medalla de plata para 
los U18 de Argentina
Segundo escalón del podio para la 
Selección Argentina de Básquet 
U18 masculina, que cayó ante 
Estados Unidos por 110-70 en la 
final de la AmeriCup U18 que se 
desarrolló en Obras Sanitarias.

De esta forma, fue medalla 
de plata, primera presea desde 
2018 y la mejor ubicación tras 
aquel título obtenido en Formo-
sa 2008.

En cuanto al trámite del jue-
go, Argentina salió encendida, 
con puntería y entusiasmo, em-
pujada por la gran cantidad de 
público que agotó las entradas 
en la noche del domingo. Es-
tados Unidos reaccionó y sacó 
ocho en el primer cuarto, pero 
los chicos aceleraron sobre el 
final, con gran ejecución y entu-
siasmo, para irse abajo 23-24.

En el segundo período, Es-
tados Unidos empezó a mostrar 
su superioridad, imponiendo su 
ventaja atlética para cerrar ca-
minos y provocar pérdidas. El 
parcial finalizó 13-28 y se fue-
ron al vestuario 35-52.

Los norteamericanos salie-
ron del entretiempo con determi-
nación, impusieron condiciones 
y quebraron el partido detrás de 

BÁSQUET

Subcampeonato para Argentina 
en la AmeriCup U18

un período que dominaron por 
37-14. El resto del juego, sirvió 
para rotar los planteles. En Ar-
gentina vieron acción varios ju-
gadores que habían tenido pocos 
minutos y, en un hermoso gesto, 
el público siguió empujando al 
equipo y celebrando cada una de 
sus acciones positivas.

Tyler Kropp fue el máximo 
anotador del elenco nacional con 
20 puntos y 9 rebotes. Matías Pi-
kaluk sumó 13 con tres triples. 
Argentina lanzó 11 de 33 en tri-
ples, cometió 22 pérdidas y tiró 
tan sólo diez tiros libres. Duran-
te la ceremonia de premiación, 
Tyler Kropp fue elegido en el 
Quinteto Ideal del Torneo.

Balance positivo 
y próximos objetivos 
Saldo muy positivo para los di-
rigidos por Mauro Polla, que 
lograron el objetivo principal 
de clasificar al Mundial U19 de 
2025, asegurando un año más de 
intenso trabajo, pero además ob-
tuvieron una merecida medalla 
de plata, en un certamen muy pa-
rejo, con excepción del campeón.

Argentina finalizó su par-
ticipación con registro de tres 
victorias y tres derrotas, yendo 
de menor a mayor y metiéndose 
en el partido por el campeonato 
ante el gran candidato, abruma-
doramente superior al resto de la 
competencia.

El próximo desafío para la 
camada será el Mundial U19 del 
año próximo, aunque tres de es-
tos doce subcampeones viajarán 
este martes a Italia para sumarse 
a la Preselección U17 que dis-
putará a fin de mes la Copa del 
Mundo de Turquía. 
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El Consejo de Seguridad de 
la ONU aprobó hoy una 
resolución presentada por 

Estados Unidos de apoyo a la 
propuesta de tregua que presentó 
el presidente Joe Biden el 31 de 
mayo, en la que se establece un 
plan de tres fases para poner fin a 
la guerra en Gaza.

La resolución insta a Israel y 
Hamas “a aplicar plenamente sus 
términos sin demora y sin condi-
ciones”.

La resolución fue aprobada 
por 14 votos a favor y la única abs-
tención de Rusia, y supone ya la 
cuarta aprobada en el Consejo de 
Seguridad relativa a la guerra en 
Gaza, aunque las tres anteriores 
han quedado en papel mojado al 
negarse Israel a detener la guerra 
en el territorio palestino, una gue-
rra que se ha cobrado ya más de 
37.000 muertos.

La resolución aprobada el lu-
nes subraya “la importancia de los 
esfuerzos diplomáticos en curso 
de Egipto, Qatar y Estados Unidos 
encaminados a alcanzar un acuer-
do global de alto el fuego, que 
conste de tres fases”. El Secre-
tario de Estado estadounidense, 
Antony Blinken, se encuentra en 
su octavo viaje a Oriente Próximo 
desde el 7 de octubre persiguiendo 
ese objetivo.

En el anuncio que hizo Biden 
el 31 de mayo de la nueva pro-
puesta de alto el fuego se decía 
que comenzaría con un alto el 
fuego inicial de seis meses con la 
liberación de rehenes a cambio de 
prisioneros palestinos, la retirada 
de las fuerzas israelíes de las zo-
nas pobladas de Gaza y el regreso 

CONFLICTO INTERNACIONAL 

Consejo de Seguridad de la ONU apoyó 
propuesta de EEUU para una tregua en Gaza 

de los civiles palestinos a todas 
las zonas del territorio.

La primera fase exige tam-
bién la distribución segura de 
ayuda humanitaria “a escala en 
toda la Franja de Gaza”, lo que, 
según Biden, supondría la entra-
da diaria en Gaza de 600 camio-
nes con ayuda.

En la segunda fase, la resolu-
ción dice que, con el acuerdo de 
Israel y Hamás, se producirá “un 
cese permanente de las hostilida-
des, a cambio de la liberación de 
todos los demás rehenes que aún 
permanecen en Gaza, y una reti-
rada total de las fuerzas israelíes 
de Gaza”.

La tercera fase pondría en 
marcha “un gran plan plurianual 
de reconstrucción de Gaza y la 
devolución a sus familias de los 
restos de los rehenes fallecidos 
que aún permanezcan en Gaza”.

El borrador final de la resolu-
ción “subraya” que la propuesta 

dice que si las negociaciones du-
ran más de seis semanas para la 
primera fase, “el alto el fuego se-
guirá mientras continúen las ne-
gociaciones”. Acoge con satisfac-
ción “la disposición de Estados 
Unidos, Egipto y Qatar a trabajar 
para garantizar que las negocia-
ciones sigan adelante hasta que 
se alcancen todos los acuerdos y 
pueda comenzar la segunda fase”.

La resolución rechaza cual-
quier intento de cambiar el terri-
torio o la demografía de Gaza, o 
de reducir su tamaño, pero supri-
me la redacción que mencionaba 
específicamente la reducción me-
diante el establecimiento oficial 

o extraoficial de “las llamadas 
zonas tampón”.

Reitera el “compromiso in-
quebrantable del Consejo de Se-
guridad de hacer realidad la vi-
sión de una solución negociada de 
dos Estados en la que dos Estados 
democráticos, Israel y Palestina, 
convivan en paz dentro de fronte-
ras seguras y reconocidas”.

Y subraya “la importancia de 
unificar la Franja de Gaza con 
Cisjordania bajo la Autoridad 
Palestina”. Esto es algo que el 
gobierno derechista del primer 
ministro israelí Benjamin Netan-
yahu no ha aceptado. 

(Fuentes: EFE, AP)

 La iniciativa presentada por Joe Biden establece un plan de tres fases para poner fin a la guerra en territorio palestino

INTERNACIONALES

La resolución insta 
a Israel y Hamas “a 
aplicar plenamente sus 
términos sin demora y 
sin condiciones”
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Tras el batacazo electoral de 
este domingo en los comi-
cios europeos, la vicepresi-

denta segunda y líder de Sumar, 
Yolanda Díaz, ha decidido asumir 
responsabilidades. En una com-
parecencia ante los medios sin 
preguntas, Díaz ha anunciado su 
decisión de dejar los cargos or-
gánicos en Sumar, su proyecto 
político impulsado hace poco más 
de un año. “La ciudadanía ha ha-
blado y voy a hacerme cargo”, ha 
señalado para anunciar que dejará 
su cargo como coordinadora gene-
ral de Sumar.

Tras el 9-J, Yolanda Díaz ha 
vuelto a encadenar un nuevo fra-
caso electoral. Con poco más de 
un año de vida, el proyecto de la 
vicepresidenta ha ido perdiendo 
fuelle y ya se tambalea. Primero 
fueron las elecciones en Galicia, 
en las que Marta Lois, su candida-
ta, se quedó fuera del Parlamen-
to gallego. En el País Vasco, tan 
solo consiguió un parlamentario y 
en Cataluña, la coalición con los 
Comunes perdió dos asientos, pa-
sando de ocho a seis.

Y este domingo, de nuevo, fue 
un mal día para los de la vicepre-
sidenta segunda y ministra de Tra-
bajo. Sumar logró casi los mismos 
votos que Alvise Pérez (Se acabó 
la fiesta): 800.763 papeletas con-
siguió el agitador sevillano frente 

ESPAÑA

Yolanda Díaz deja la dirección de Sumar 
tras el batacazo en las elecciones europeas

31 escaños.
Díaz ha sostenido que para la 

izquierda “no vale seguir a la de-
fensiva” ni “salir a empatar” en 
las elecciones en un contexto en el 
que gana terreno “la internacional 
del odio en sus distintas expresio-
nes”, en alusión a Vox o Alvise 
Pérez. ”Mi obligación, por tanto, 
es garantizar que el Gobierno de 
coalición progresista convierta 
ese mar de fondo lleno de odio 
y desafección en una ola de de-
rechos y esperanza porque estoy 
convencida de que este Gobierno 
es la mejor herramienta para me-
jorar la vida de la gente”, ha defen-
dido para aclarar que seguirá en el 
resto de sus cargos.

En su análisis de los resulta-
dos de Sumar, la coordinadora 
saliente ha lamentado los datos 
de participación de las eleccio-

nes europeas (apenas un 49,21% 
de la participación). “La ciuda-
danía no se equivoca cuando 
vota y tampoco se equivoca si 
decide no ir a votar”, ha destaca-
do para achacar la abstención a 
la responsabilidad de los políti-
cos. También a ella misma.

Cinco retos en el Gobierno
Con todo, Díaz ha reconocido 
que en “estos meses siento que 
no he hecho las cosas que debía 
hacer y las cosas que mejor sé 
hacer. La ciudadanía sin duda 
lo ha percibido”. Asimismo, ha 
lamentado que “la política” se 
haya dedicado “mucho más a sí 
misma que a los problemas de la 
ciudadanía”.

Dentro del Gobierno de coa-
lición, ya no como líder de Su-
mar, Díaz ha prometido que dará 
la batalla contra la desafección 
política y “el oportunismo y ci-
nismo” de la derecha y ultradere-
cha. Entre los retos a cumplir, la 
vicepresidenta segunda ha pues-
to el foco en la regulación de los 
precios de la vivienda en propie-
dad y alquiler, reducir la jornada 
laboral, una reforma fiscal para 
que “paguen quienes más tie-
nen”, permisos retribuidos por 
hijos a cargo para luchar contra 
la pobreza infantil y acabar con 
el genocidio en Palestina. 

 Yolanda Díaz deja la dirección de SUMAR, tres meses después de ser ratificada como 
coordinadora

a las 811.545 de Sumar. La coali-
ción de Díaz se hizo con el 4,65% 
de los votos en las elecciones al 
Parlamento Europeo, frente al 
3,27% de Podemos, que se quedó 
a un asiento de igualar a Sumar.

Deja la dirección tres 
meses después de ser 
ratificada como 
coordinadora
En este sentido, Yolanda Díaz ha 

abandonado este lunes un cargo 
en el que llevaba solo tres meses, 
ya que fue en marzo de este año 
cuando fue ratificada en la Asam-
blea constituyente del partido 
como coordinadora. La intención 
de la vicepresidenta pasa por se-
guir en el Gobierno, ya que tiene 
“mucho que avanzar” para conse-
guir resultados como los obteni-
dos en las elecciones generales del 
23-J, cuando la coalición obtuvo 

INTERNACIONALES

Yolanda Díaz ha vuelto 
a encadenar un nuevo 
fracaso electoral. Con 
poco más de un año de 
vida, el proyecto de la 
vicepresidenta ha ido 
perdiendo fuelle y ya se 
tambalea
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Desde la Subsecretaría de 
Turismo de la Nación con-
tinúan con los programas 

de capacitación para fortalecer y 
desarrollar la cadena de valor de 
los servicios turísticos. En esta 
oportunidad, se llevaron a cabo 
jornadas de asistencia técnica 
Resistencia Chaco, y en las loca-
lidades chubutenses de Gaiman y 
Trelew.

En los municipios de Chubut, 
y con el objetivo de contribuir a 
la planificación turística local, y 
luego de establecer las bases para 
la gestión integral, se realizó la 
implementación de la Directriz 
de Gestión e Innovación Turística. 
Participaron los equipos locales 
de turismo, el sector privado y la 
comunidad local, para elaborar la 
propuesta metodológica del plan 
estratégico de cada destino, me-
diante la definición de objetivos y 
plazos, y el manual de oportunida-
des de inversión de cada localidad.

ENCUENTROS EN GAIMAN Y TRELEW

Continúan las capacitaciones y talleres del 
plan de Municipios Turísticos Sustentables

En Chaco
En la capital del litoral se llevó a 
cabo el taller sobre desigualdad 

en el mundo del trabajo y las vio-
lencias por motivos de género. 
La actividad promueve la igual-

dad de oportunidades para todas 
las personas y la eliminación de 
las diversas formas de violencia 

Tras la reciente firma de un con-
venio, se llevó adelante capa-

citaciones sobre las nuevas líneas 
de crédito de hasta 120 millones 
de pesos que tiene disponibles el 
Consejo Federal de Inversiones 
(CFI) para prestadores turísticos. 

Se trató de actividades desa-
rrolladas a través del Ministerio 
de Turismo y Áreas Protegidas en 
las modalidades virtuales y pre-
senciales siendo los primeros en 
recibirlas prestadores de Rawson, 
Trelew, Gaiman, Puerto Madryn y 
Dolavon.

En tanto que el ciclo de char-
las continuará próximamente en 
Comodoro Rivadavia, Sarmiento, 
Esquel, Trevelin y El Hoyo, las 
que se desarrollarán en conjunto 
con el Ministerio de Producción 
de la provincia.

El objetivo de estos encuen-
tros es capacitar a los prestadores 
sobre las líneas de crédito en lo 
referido a quienes está destina-
do, las inversiones financiables y 

ACUERDO ENTRE EL GOBIERNO DE CHUBUT Y EL CFI 

Impulsan líneas de crédito para prestadores turísticos
remodelación y/o refacción de ins-
talaciones para mejorar la calidad 
de la prestación y la accesibilidad; 
reformas asociadas a la eficien-
cia energética y/o instalación de 
energías renovables; mobiliario, 
electrodomésticos, equipamien-
tos vinculados a la superación y 
mejora de la prestación turística; 
adquisición de equipamiento, que 
mejore la conectividad, integra-
lidad y transformación digital, 
como así también mejora e inno-
vación en la prestación.

Consultas
Para más información los intere-
sados en acceder a esta asisten-
cia financiera podrán ponerse en 
contacto con la Unidad de Enlace 
Provincial (UEP) del CFI a través 
del mail chubut@uepcfi.org.ar; te-
léfono 0280-4481302; o WhatsA-
pp: +54 9 280 4290300. 

También las consultas se po-
drán realizar a través de https://
bit.ly/formularioChubut. 

los accesos a las líneas. También 
evacuar dudas puntuales de cada 
prestador en función de sus pro-
yectos actuales y futuros.

Hasta 120 millones 
La línea de créditos destinada a 
la industria del turismo de la pro-
vincia busca fomentar la actividad 
turística como sector estratégico 

de la economía y para lograr este 
objetivo el CFI dispondrá de cré-
ditos de hasta 120 millones de pe-
sos por solicitante.

Pueden solicitar la línea quie-
nes desarrollen una actividad eco-
nómica rentable enmarcada en la 
Ley XXIII Nº 49 de la Provincia 
del Chubut, habilitadas o en pro-
ceso de habilitación en el Regis-

tro Provincial de Prestadores Tu-
rísticos. Además, los solicitantes 
deberán estar inscriptos en AFIP, 
en algunas de las actividades re-
gistradas en la Ley XXIII Nº 49 y 
localizarse en el territorio provin-
cial chubutense.

Las inversiones financiables 
pueden ser la adquisición de bienes 
de capital nuevos; construcción, 

para alcanzar la implementación 
del Sello Igualdad, enmarcado 
dentro del Sistema Argentina de 
Calidad Turística.

La capacitación se levó a 
cabo en la Oficina de Turismo 
Provincial del Parque de la De-
mocracia y tuvo la participación 
de representantes del sector tu-
rístico, como alojamiento, gas-
tronomía, empresas de viajes 
y turismo, parques nacionales, 
establecimientos rurales y orga-
nismos públicos de turismo de 
Resistencia, Gran Resistencia y 
Miraflores.

Esta iniciativa refleja el com-
promiso del sector turístico en la 
promoción de valores de igual-
dad y respeto hacia todas las 
personas. La implementación 
incluyó asistencias técnicas indi-
viduales los días 29, 30 y 31 de 
mayo para brindar recomenda-
ciones específicas a cada organi-
zación asistente.
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Con la participación de más 
de cuarenta jóvenes, se 
realizó la plantación de ci-

preses en la Reserva Natural Ur-
bana de Esquel que preserva 1100 
hectáreas de biodiversidad y pro-
mueve el desarrollo sustentable. 
Con un Plan de Manejo activo, 
se reemplazan pinos exóticos por 
vegetación nativa, beneficiando a 
la comunidad con actividades re-
creativas y educativas

La plantación de especies na-
tivas en la Reserva Natural Ur-
bana Laguna La Zeta, Esquel, se 
lleva delante de manera volunta-
ria por el grupo Restauración con 
Especies Nativas de la Comisión 
Asesora y por otras Institucio-
nes. La Reserva Natural Urbana 
fue creada por iniciativa de un 
grupo de vecinos y promulgada 
por la Ordenanza Municipal Nº 
23/2013. Incluye un Plan de Ma-
nejo que garantiza las expectati-
vas expresadas por la comunidad 
sobre el área.

Los objetivos de la misma son 
los de preservar las condiciones 
ambientales del lugar, mantener el 
carácter público del espacio, crear 
las condiciones para que el área 
sea valorada por la comunidad y 
promover el desarrollo armónico 
y sustentable de actividades re-
creativas, educativas, deportivas, 
forestales, económicas, y de res-
tauración ecológica.

Dentro de la Comisión Aseso-
ra, donde participa INTA Esquel, 
se ha conformado el grupo Res-
tauración con Especies Nativas, 
conformada por vecinos autocon-
vocados e instituciones, los cuales 
vienen desarrollando actividades 
de enriquecimiento con especies 
nativas, conforme a los objetivos 
planteados por el Plan de Mane-
jo. Así, desde el año 2018 y con 
la participación creciente de es-
tudiantes y vecinos, se han fo-
restado un total de 2.890 plantas, 
ciprés de la cordillera y otras es-
pecies, abarcando una superficie 
total de 10,8 ha. A la fecha casi 
la totalidad de los plantines uti-
lizados han sido provistos por el 

JORNADA ANUAL CON MÁS DE 40 VOLUNTARIOS

Plantación masiva de cipreses 
en Laguna La Zeta de Esquel

vivero del INTA EEA Esquel de 
Aldea Escolar.

La Zeta
La reserva Laguna la Zeta cuenta 
con una superficie total de 1100 
hectáreas (ha), en las que encon-
tramos 755 de pinos y 94 de bos-
que y matorral nativo. Cada uno 
de estos espacios, cumplen dis-
tintas funciones, acorde al Plan 
de Manejo. Así, las forestaciones 
con pinos, pertenecientes al bos-
que comunal de Esquel, y realiza-
das por la comuna, cumplen una 
importante función de protección 
de las laderas, principalmente las 
que se orientan hacia la ciudad, ya 

que favorecen la fijación de suelos 
limitando los procesos erosivos 
gravitacionales y aluviales, los 
cuales eran muy habituales an-
tes de las plantaciones. Además, 
dan un marco forestal valioso y 
de impacto visual positivo para 
la ciudad, ofreciendo un espacio 
para realizar actividades recrea-
tivas, de educación y turísticas y 
donde los vecinos de Esquel con-
curren en otoño a recolectar hon-
gos. Además, mediante un manejo 
adecuado, los bosques comunales 
podrían ser una fuente de recursos 
para la comunidad de Esquel, uti-
lizando su madera para construir 
y calefaccionar.

Los bosques nativos, cons-
tituidos por 52 ha de un bosque 
de cipreses y 42 ha de pequeños 
relictos con matorral de la zona, 
son de gran importancia por un 
lado para la conservación de la 
biodiversidad y del capital natural 
y por los servicios ecosistémicos 
que brindan.

El Plan de Manejo vigente de la 
RNU establece que es importante 
aumentar la superficie de Bosque 
Nativo. A partir del año 2013, des-
de la creación de la Reserva Natu-
ral Urbana, se prioriza el reempla-
zo paulatino de las plantaciones de 
coníferas exóticas por vegetación 
nativa. A su vez, la existencia de 

pinos de gran porte favorece la 
restauración con especies nativas 
al ofrecer protección para el esta-
blecimiento de renovales.

Los sectores de bosque nativo 
se han visto reducidos en su ex-
tensión con el correr de los años, 
debido a la recurrencia de incen-
dios, plantación de especies exóti-
cas y el efecto del ganado.

Con la creación de la Reserva, 
se constituyó la Comisión Aseso-
ra, que es un órgano de consulta 
constituida por un Presidente y 
cuenta con la participación de nu-
merosas instituciones y/o asocia-
ciones, que la integran por medio 
de un representante. Dentro del 
modelo de gestión de la RNU, 
para la elaboración del Plan Ope-
rativo Anual y su correspondiente 
Presupuesto de Gastos, como así 
también para toda otra gestión que 
se proponga.

Desde el año 2022, junto a es-
tudiantes de la Carrera de Guar-
daparque Universitario de la Fa-
cultad de Ciencias Naturales de la 
UNPSJB, se realizó la cosecha de 
semillas de un relicto de cipreses 
adultos dentro de la reserva, los 
cuales están siendo viverizados 
para utilizar plantines en las fo-
restaciones, conservando la gené-
tica local de estas poblaciones.

Las plantaciones de enriqueci-
miento se realizaron en distintos 
claros dentro de la matriz de plan-
taciones de pinos y nativas. Estos 
48 claros abarcan una superficie 
de total de 94 ha, y se encuentran 
distribuidos en la totalidad de la 
RNU con una disposición en pe-
queños parches, en pequeños ca-
ñadones y claros, en una matriz 
principal de plantaciones de pinos 
y de vegetación esteparia en me-
nor medida.

Se realizó el enriquecimiento 
con especies nativas de 11 de los 
48 relictos, que se han mapeado 
en la RNU. Durante el mes de 
mayo del presente año y con la 
participación de más de 40 jóve-
nes se realizó una nueva planta-
ción de 400 cipreses en tres sitios 
de la reserva. 
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Tras una serie de experi-
mentos, un equipo bina-
cional argentino-alemán 

en el que participan investigado-
res de CNEA, CONICET e INN 
logró crear en un material sólido 
un estado dinámico novedoso a 
nivel mundial y el reporte de ese 
avance acaba de ser publicado en 
la prestigiosa revista internacional 
Science.

Al nuevo material lo deno-
minan “cristal de tiempo”, por la 
periodicidad de sus oscilaciones 
en ausencia de una perturbación 
externa dependiente del tiempo. 
Utilizaron un láser, una mesa óp-
tica y una única “nanocavidad”, 
que funciona como una “trampa” 
de espejos diminutos, para aco-
plar luz, electrones y sonido. El 
reporte acaba de ser publicado en 
la prestigiosa revista internacional 
Science.

Impacto en la 
computación cuántica
Los “cristales de tiempo” podrían 
impactar en el desarrollo de la 
computación cuántica.

Los co-autores del desarrollo 
destacaron que las frecuencias 
medidas en los experimentos son 
del rango del ultrasonido, de 20 
GHz. Este avance podría ayudar 
a traducir señales ópticas y de 
microondas para desarrollar un 
procesamiento ultrarrápido de in-
formación e incluso impactar en 
el desarrollo de la computación 
cuántica, según afirman los auto-
res del paper.

El grupo informó que me-
diante el control de la potencia 
de un láser externo descubrió que 
el sistema, formado a partir de la 
interacción entre luz, electrones y 
sonido, genera su propia dinámica 
oscilatoria donde todo el sistema 
oscila al unísono, como el “tic 
tac” de un reloj, con una frecuen-
cia determinada por la frecuencia 
de las vibraciones mecánicas.

En otras palabras, con un láser 
externo que impacta en una única 
nanocavidad, primero generaron 
un “condensado de polaritones”, 
producto de la interacción entre 
la luz (fotones) con los electrones. 
Luego, ese condensado genera 
vibraciones mecánicas (fonones) 
de la nanocavidad, las cuales re-
troalimentan el sistema y fijan la 
frecuencia de oscilación. Así los 
físicos lograron crear lo que en la 
literatura científica contemporá-
nea se denomina “cristales conti-
nuos de tiempo”.

Tiempo y patrones
El concepto de “cristal de tiem-
po” original fue propuesto en 
2012 por el Premio Nobel en Fí-
sica Frank Wilczek, en una ana-

UN MATERIAL CON POTENCIALIDAD PARA LA COMPUTACIÓN CUÁNTICA

Grupo de científicos argentinos 
crearon “cristales de tiempo”

logía con los cristales ordinarios, 
que siguen patrones en su organi-
zación espacial.

Wilczek propuso que la ma-
teria sólida podía también ser 
periódica en el tiempo en su es-
tado más estable. Esto es, que el 
material podría tener oscilaciones 
con un dado patrón en el tiempo, 
sin necesidad de perturbaciones 
externas. Sin embargo diversos 
trabajos en el mundo demostraron 
que ese concepto –en su planteo 
original- era incorrecto.

“Como varias veces pasa en 
ciencia, la propuesta de Wilczek, 
aunque equivocada, generó pre-
guntas y sirvió de semilla para la 
aparición de distintas propuestas 
alternativas como ‘los cristales 
de tiempo’ que investigamos en 
este trabajo, sistemas interac-
tuantes que presentan una res-
puesta periódica inducida por la 
perturbación de un láser externo 
continuo”, explicó Gonzalo Usaj, 
uno de los autores del artículo de 

Science. Usaj es docente del Ins-
tituto Balseiro, dependiente de la 
Comisión Nacional de Energía 
Atómica (CNEA) y la Universi-
dad Nacional de Cuyo (UNCU-
YO), e investigador del CONICET 
en el Centro Atómico Bariloche 
(CNEA).

Los investigadores utilizaron 
un láser, una mesa óptica y una 
única “nanocavidad”, que funcio-
na como una “trampa” de espejos 
diminutos, para acoplar luz, elec-
trones y sonido.

En los experimentos realiza-
dos en Bariloche, los científicos 
observaron tres fases de cristales 
de tiempo con comportamientos 
periódicos y distintas frecuencias 
en respuesta al aumento de la po-
tencia del láser externo. Primero 
observaron cristales “continuos” 
cuando el láser tiene una poten-
cia relativamente baja y donde el 
condensado empieza a oscilar a 
una frecuencia determinada por el 
propio condensado.

Luego observaron una fase de 
cristales “estables” cuando se usa 
una potencia de láser mayor y el 
condensado fija su frecuencia con 
la de las vibraciones mecánicas 
de la nanocavidad, también de 
forma periódica como un reloj. 
Y finalmente, al aumentar más 
la potencia del láser, midieron 
una fase de cristales “discretos”, 
cuando el sistema oscila a la mi-
tad de la frecuencia previa, co-
rrespondiente al ultrasonido (20 
Gigahertz).

Ante la consulta de cómo se 
dieron cuenta de lo que observa-
ban en los experimentos, Ignacio 
Carraro-Haddad, primer autor del 
paper recién publicado y Docto-
rando en Física del Instituto Bal-
seiro, dijo: “La observación fue 
inicialmente experimental. Ya 
sabíamos que los polaritones y los 
fonones interactúan fuertemente 
pero había huecos en las observa-
ciones”. Y agregó: “Diría que el 
hallazgo más grande fue entender 

que los experimentos estaban de-
mostrando que el sistema estaba 
oscilando por su cuenta”.

Miradas de colegas
“El experimento realizado es una 
demostración prodigiosa del aco-
plamiento entre tres tipos de par-
tículas en un material cristalino: 
fotones, electrones y excitaciones 
de densidad. En este experimen-
to, los tres tipos de partículas se 
coordinan espontáneamente para 
producir emisión de luz que os-
cila en el tiempo con un periodo 
preciso”, dijo el físico Alberto 
Amo, investigador en CNRS - 
Universidad de Lille, Francia.

Por su parte, la física Cecilia 
Cormick, profesora de la Uni-
versidad Nacional de Córdoba e 
investigadora de CONICET, que 
al igual que Amo no participó en 
esta investigación, comentó: “Es 
impresionante que se pueda llevar 
adelante experimentos tan sofisti-
cados como éstos en Argentina, y 
también es notable el modelado 
teórico. Es una línea que implica 
muchos años de exploración de 
una plataforma cuántica novedo-
sa, y un trabajo de descifrado de 
sus propiedades que es además el 
primer paso para aprender a con-
trolar esta plataforma”.

“Es una alegría ver el trabajo 
del grupo de Bariloche plasma-
do en un artículo publicado en 
Science. El grupo llevó la com-
plejidad más allá de la frontera 
previamente explorada. Mediante 
un flujo de radiación láser inten-
sa, lograron que estas partículas 
tengan propiedades novedosas. 
En particular, se autogenera una 
estructura periódica en el tiempo 
que no coincide con la frecuencia 
sino que duplica su período (…) 
Se crea así un estado que oscila 
en el tiempo con período propio, 
un cristal en el tiempo”, comentó 
por su parte Horacio M. Pastaws-
ki, Académico de Número de la 
Academia Nacional de Ciencias, 
e investigador en la Universidad 
Nacional de Córdoba e Instituto 
de Física Enrique Gaviola.

Un detalle a destacar es que 
casi la totalidad del trabajo ex-
perimental fue realizado en Ba-
riloche, por docentes e investi-
gadores del Instituto Balseiro y 
del Centro Atómico Bariloche, 
la Comisión Nacional de Energía 
Atómica (CNEA), el Consejo Na-
cional de Investigaciones Cientí-
ficas y Técnicas (CONICET) y el 
Instituto de Nanociencia y Nano-
tecnología (INN). El crecimiento 
del material semiconductor de las 
nanocavidades y algunas medi-
ciones específicas fueron realiza-
dos en el Paul-Drude-Institut, de 
Alemania.
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La Secretaría de Salud de 
Chubut lleva adelante el 
dictado de la “Diplomatura 

en Gestión de Nuevos Hospita-
les”, una capacitación destinada a 
profesionales del área con el ob-
jetivo de mejorar la organización 
y planificación de nuevos hospi-
tales, como es el caso del de Alta 
Complejidad de Trelew próximo a 
ponerse en marcha. Con la parti-
cipación activa de casi un cente-
nar de profesionales de la salud 
de Trelew y de otras localidades 
de la provincia, la diplomatura es 
dirigida por el experto nacional 
en gestión hospitalaria, el doctor 
Carlos Díaz.

 La capacitación tiene como 
objetivo mejorar la planificación, 
organización y gestión eficiente 
de los hospitales modernos, y en 
este caso se da en el marco del 
trabajo que el Gobierno de Chubut 
viene llevando adelante para la 
puesta en marcha del nuevo hos-
pital de Alta Complejidad “María 
Humphreys” de Trelew.

En la inauguración del primer 
encuentro presencial, el secretario 
de Salud, Sergio Wisky, destacó la 
importancia de esta capacitación, 

PARA LA APERTURA DEL HOSPITAL DE ALTA COMPLEJIDAD DE TRELEW

Casi 100 asistentes cursan la diplomatura 
en Gestión de Nuevos Hospitales en Chubut

En el Concejo Deliberante de 
Puerto Madryn continúa ex-

puesta la muestra  del fotógrafo 
Roberto Listró en el marco del 
Día Mundial del Medio Ambiente. 
La misma se podrá visitar duran-
te todo el mes de julio, de lunes a 
viernes de 9 a 13 horas.

Esta muestra, que cuenta con el 
auspicio de la Municipalidad, a tra-
vés de la Subsecretaría de Cultura, 
el Museo Municipal de Arte y el 
mismo Concejo Deliberante, es una 
alerta, un llamado a la conciencia 
sobre la necesidad urgente de dejar 
de arrojar residuos en la naturaleza, 

en lo alto de una montaña o en las 
calles de una ciudad. Porque todo 
residuo por más pequeño que sea 
o alejado del mar que se encuentre, 
por acción del viento y erosión de la 
lluvia será arrastrado hasta terminar 
en el mar, perjudicando a especies 
que viven allí, o en los ríos por los 
cuales previamente pudo recorrer 
ese residuo.

“Toda especie por más peque-
ña que sea, cumple una función en 
el perfecto equilibrio de la natu-
raleza, y tienen el mismo derecho 
a vivir que nosotros”, expresa el 
fotógrafo. Roberto Listró, nacido 

en la ciudad de Rosario y radicado 
en Puerto Madryn desde 2015. Es 
fotógrafo subacuático, fotógrafo de 
fauna y naturaleza y guía de buceo 
Dive Master SSI N° 87615.

El Día Mundial del Medio Am-
biente se celebra cada 5 de junio 
desde 1973, cuando por iniciativa 
de la Organización de las Nacio-
nes Unidas (ONU), se buscó esta-
blecer una fecha para fomentar la 
conciencia global sobre la impor-
tancia de proteger nuestro planeta 
y promover la acción individual y 
colectiva para abordar los desafíos 
ambientales. 

EN EL CONCEJO DELIBERANTE DE PUERTO MADRYN

Sigue expuesta la muestra 
por el Día del Medio Ambiente

plomatura está enfocada formal-
mente hacia la apertura del nuevo 
Hospital de Trelew y la mayor 
cantidad de asistentes pertenecen 
a este hospital y al Centro Mater-
no Infantil, tenemos participantes 
de absolutamente toda la provin-
cia, desde personal directivo de 
hospitales hasta personal de áreas 
de administración y distintos ser-
vicios”, detalló.

“Lo que nos interesa o nos 
convoca es que esto sea un espejo 
para el resto de las instituciones”, 
resaltó.

Gran concurrencia
La participación en la diplomatura 
incluye un 80% de profesionales 
del Hospital Zonal “Dr. Adolfo 
Margara” y el Centro Materno 
Infantil de Trelew, mientras que 
el 20% restante proviene de otros 
hospitales cabecera y del nivel 
central de la Secretaría de Salud 
provincial.

En este sentido, Araujo expresó 
que existe “una gran satisfacción 
en cuanto a la concurrencia a las 
clases, porque son dos clases se-
manales de tres horas de duración 
cada una, los días lunes y los sá-
bados a la mañana, y mantenemos 
una concurrencia de alrededor de 
90 asistentes promedio, lo cual nos 
da un muy buen indicador”. 

no solo como un proceso de ad-
quisición de conocimientos, sino 
como un proyecto integral que in-
volucra a todo el Sistema de Salud 
provincial.

Alcances de 
la Diplomatura
Por su parte, la directora general 
de Recursos Humanos de la carte-
ra sanitaria, Alejandra Araujo, ex-

plicó que la diplomatura comenzó 
en mayo y se extenderá hasta el 
mes de febrero de 2025, preci-
sando que se desarrolla mediante 
encuentros presenciales bimen-
suales y clases virtuales asincró-
nicas, con un total de 270 horas de 
formación.

Según el programa, entre los 
objetivos de la diplomatura se in-
cluyen la capacidad de dirigir ser-

vicios de salud, impulsar una vi-
sión compartida, tomar decisiones 
estratégicas, y gestionar eficien-
temente los recursos y el talento 
humano.

El temario abarca una am-
plia gama de contenidos, desde 
la gestión estratégica y la función 
gerencial, hasta la gestión de la 
calidad, recursos humanos, costos 
hospitalarios y sistemas de infor-
mación. “Todos relacionados con 
la apertura de una institución de 
salud”, explicó Araujo.

“Si bien en principio la di-
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Organizado por la Subse-
cretaría de Cultura de 
Chubut, se llevó a cabo 

el Primer Encuentro del ciclo de 
“Charla y Conversatorio sobre 
Museos”, el cual surgió luego de 
la Muestra Colaborativa de Mu-
seos Regionales que está expuesta 
desde el inicio del mes de mayo en 
el Centro Cultural Provincial de 
Rawson.

La charla contó con una amplia 
participación de referentes de los 
principales museos del Valle Infe-
rior del Río Chubut, y también de 
Camarones, y sienta las bases para 
instalar a futuro un Sistema Pro-
vincial de Museos en Chubut.

Del primero de estos encuen-
tros participaron Matías Cales y 
Lorena Boyd, del Museo “Pue-
blo de Luis” de Trelew; Marcos 
Carraza, del Centro de Interpre-
tación de la Biodiversidad Re-
gional “Aquavida” (Playa Unión); 
Alejandra Pagani y Matías Cutro, 
del Museo Paleontológico “Egidio 
Feruglio” (MEF-Trelew) y Patri-
cia Lorenzo, del Museo “1923” de 
Playa Unión. También estuvieron 
presentes María José Roccato y 
Alicia Marcus, del Museo de la Fa-
milia Perón, de Camarones; el ex 
combatiente Mario Enrique Jara 
del Museo del Soldado de Mal-
vinas de Rawson (perteneciente a 
la Unidad de ex Combatientes de 
Malvinas de la Provincia y uno de 
quienes impulsó el proyecto para 
crear el museo); Ivana Barbudo y 

INSTALANDO UN SISTEMA PROVINCIAL DE MUSEOS EN CHUBUT

Buscan modernizar los museos

César Tutushima, del Museo de 
Ciencias Naturales y Oceanográ-
fico de Puerto Madryn; y Mario 
Cugura, del Centro Cultural por 
la Memoria, Verdad y Justicia de 
Trelew, además de Director Gene-
ral de Derechos Humanos y Polí-
ticas de Memoria de la Provincia.

El acto oficial
El subsecretario de Cultura del 
Chubut, Osvaldo Labastié, enca-
bezó la convocatoria acompañado 
por el subsecretario de Derechos 
Humanos, Richard Alvarenga y el 
director de Pueblos Originarios, 
Matías Antieco, del Ministerio de 
Desarrollo Humano.

En la ocasión, el funcionario 
agradeció el apoyo del gobernador 
de la Provincia, y remarcó que se 
seguirá trabajando en tres ejes fun-
damentales: el Resguardo Identita-
rio, la Accesibilidad a la Cultura y 
el Despertar Vocacional.

Vale destacar que en esta mues-
tra y exhibición colectiva, que con-

tinúa expuesta en los distintos salo-
nes y pasillos del Centro Cultural 
Provincial en Rawson, se encuen-
tran piezas históricas pertenecien-
tes a cada uno de estos espacios de 
exposición, como así también de 
los tres museos provinciales. Tam-
bién están en exhibición importan-
tes documentos pertenecientes al 
Archivo Histórico Provincial.

La Muestra Colectiva de los 
diferentes museos regionales de 
nuestra provincia puede ser visi-
tada por el público en general con 
entrada libre y gratuita de lunes a 
viernes de 8 a 19 horas en el Cen-
tro Cultural Provincial de Rawson, 
ubicado en Federicci n°216.

Las distintas escuelas de la pro-
vincia pueden programar una visita 
guiada escribiendo un correo elec-
trónico a ccpchubut@gmail.com 

Salir hacia la sociedad
Ese es el objetivo del ciclo “Char-
la y Conversatorio sobre Museos”, 
según el Subsecretario de Cultura 
del Chubut, Osvaldo Labastié, al 
momento de darle la bienvenida a 
los distintos referentes e integran-
tes de los espacios culturales distri-
buidos en la zona del Valle Inferior 
del Río Chubut que asistieron a la 
convocatoria.

Labastié expresó su satisfac-
ción de poder encabezar tan im-
portante reunión “con referentes 
de distintos ámbitos de exhibición 
vinculados a la cultura, a la defen-
sa de la identidad y a la promoción 
territorial”, remarcando que el ob-
jetivo es comenzar a construir de 
forma colectiva un nuevo sistema 
de museos.

“Entre todos tenemos que ana-
lizar cuáles son las herramientas 

con las que contamos y cuáles po-
demos crear para fortalecer a cada 
uno de nuestros espacios de exhibi-
ción”, manifestó. Además, subrayó 
que hay que trabajar principalmen-
te en comenzar a interpelar de una 
forma distinta a las nuevas gene-
raciones, para lograr nuevamente 
“apasionar, construir identidad y 
constituir públicos”.

Para ello, “hay que cambiar el 
paradigma de esperar a que el pú-
blico llegue a los museos”, dijo el 
Subsecretario de Cultura, y explicó 
“a los vecinos hay que invitarlos a 
asistir, adaptando la modalidad de 
trabajo a las nuevas tecnologías”.

“La idea de este primer con-
versatorio es reconocer las forta-
lezas de este grupo de exposición 
de esta zona en particular, plantar 
una semilla, la cual tenemos que 
abonar entre toda la provincia para 
que podamos tener en un futuro un 
Sistema Provincial de Museos y 
una red sólida de transferencia de 
conocimientos”, finalizó Labastié.

Por su parte, el Director Gene-
ral del Centro Cultural Provincial 
de Rawson, Cristian Mistó, expresó 
que el objetivo de estos encuentros 
que comenzarán a llevarse a cabo es 
generar un vínculo con los museos 
“buscando conocimiento y para 
saber los muchos puntos en común 
y problemáticas que tenemos, para 
luego pensar en políticas que poda-
mos desarrollar en conjunto”.

En tal sentido, afirmó que des-
de su espacio se plantea el poder 
realizar distintas capacitaciones 
para poner en valor nuestras áreas 
de resguardo. “Es importante no 
trabajar solos, sino en conjunto 
para que todos estos espacios bri-
llen”, concluyó. 

“Entre todos tenemos 
que analizar cuáles son 
las herramientas con las 
que contamos y cuáles 
podemos crear para 
fortalecer a cada uno 
de nuestros espacios de 
exhibición”, manifestó. 
Además, subrayó 
que hay que trabajar 
principalmente en 
comenzar a interpelar de 
una forma distinta a las 
nuevas generaciones, 
para lograr nuevamente 
“apasionar, construir 
identidad y constituir 
públicos”.




